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本报济南2月2日讯（记者 徐瀚云） 去
年下半年以来，我省部分地区出现了卖奶难现
象，“倒奶”“杀牛”时有发生。记者了解到，奶源
过剩、消费低迷是直接原因。我省部分乳企开
始主打巴氏奶路线，谋求引领新的消费方式。

临近春节，奶农的日子似乎好过点了。济
南奶农老戴告诉记者，最近倒奶的少了，因为
过年牛奶需求量大，乳企都开足马力生产。但
是这并不能让他的心安定下来，春节后加工量
一下来，收奶的肯定又少了。

奶农老戴说的乳制品加工，主要是常温
奶。山东兴牛乳业有限公司总经理马建军说，
常温奶的加工方式也是原奶需求量陷入忽高
忽低怪圈的原因之一。

“常温奶也就是俗称的纯牛奶，保质期较
长，一般6-8个月，乳企可以根据市场需求量改
变加工量，比如春节前礼品市场需求大，就大
量生产，所以倒奶的少了。春节后乳企减少加
工量，奶农的奶就不好卖了，会出现大起大落
现象。巴氏奶也就是俗称的鲜牛奶，保质期短，
一般3-5天，夏天常温下放4个小时就坏掉了，
所以需求量稳定。城市应该以巴氏奶消费为
主。”马建军分析。

山东畜牧协会奶业分会秘书长曲绪仙表
示，纯牛奶由于经过超高温灭菌制得，很多对
人身体有益的菌类就不存在了，而巴氏奶则会
选择性地保留，因此营养价值更高。本土乳企
在时间、地域上有优势，应大力发展保质期短、
营养价值更高的巴氏奶。

马建军还表示，用进口奶粉加工的复原奶
成本大概2 . 5元/千克，而用国内原奶生产鲜奶
的成本约3 . 5元/公斤。因此国内乳企更愿用进
口奶粉作为加工原料。“有心的消费者可以在
超市里看看，有些酸奶上标明‘复原乳’，也就
是用奶粉还原生产的奶，但生产巴氏奶不能掺
进一点奶粉，只能用原奶，就不会受进口奶粉
价格的冲击。”

但业内人士同时指出，巴氏鲜奶虽然市场
前景广阔，但目前由于配送不及时，影响到鲜
奶质量，进而影响到用户订奶的积极性。因此，
要想巴氏鲜奶获得用户认可，奶企必须破解配
送难题，提高配送的时效性。

本报讯 截至2日，沪深两市
共有97家公司披露2014年度利润
分配预案。实施送股、转增的公司
家数占据相当的数量，高送转成为
主力军。

据统计，97家公司中，有84家
10送转5以上，占比87%，75家公司
10送转10以上。最为慷慨的赛象科
技、海润光伏、朗玛信息每10股转
增20股，华东重机每10股转增18股
派0 . 25元。

从市场表现来看，赛象科技分
配预案公布以来涨幅高达64 . 71%，
永大集团上涨52 . 71%。卫宁软件、
联建光电预案公布以来涨幅超
40%。

据证券时报

97公司分红

高送转成主力军

““巴巴氏氏鲜鲜奶奶””能能给给奶奶农农一一条条活活路路吗吗
营养价值虽高，但被配送拖了后腿

本报记者 徐瀚云

近日发布的中央一号文件继续聚
焦“三农”。文件指出，要加快推进农牧
结合，发展农区畜牧业，在有条件的地
方开展粮改饲试点，粮食、经济作物二
元结构改成粮食、经济作物、饲料作物
三元结构协调发展。这为我省饲料作物
种植提供了有利条件。

据了解，国家出台“振兴奶业苜蓿
发展行动”和国家实施新一轮退耕还林
还草的机遇，我省将有27万亩耕地用于
恢复林地或建设草场，可以实现加快推
进优质牧草生产基地建设，加大优质饲
草生产供应。

省内鼓励引导农作物全株青贮，大力
推广秸秆精深加工技术，进一步挖掘秸秆
饲料化潜力，扶持秸秆饲料专业化生产企
业，加快推进秸秆饲料商品化、产业化进
程，切实提高秸秆饲料化利用水平。

据悉，通过奶牛饲养过程中需要消
耗大量的苜蓿，以保证牛奶的质量。目
前国内草场多以个人种植为主，且产量
和标准远远达不到养殖场的需求，有着
很大的缺口，需要通过进口国外的苜蓿
来解决这一问题。有企业表示，苜蓿占
其每公斤奶成本的12%左右，国产苜蓿
的价格为进口苜蓿价格的70%左右，国
产苜蓿产量提高有助于缓解奶企的成
本压力。

国产苜蓿价格为进口的七成

发发展展草草牧牧业业缓缓解解奶奶企企压压力力

关
注
齐
鲁
创
富

请
扫
二
维
码

齐鲁晚报倾力打造
齐鲁交通网—齐鲁晚报网

http://jt.qlwb.com.cn/

齐鲁能源新闻网—齐鲁晚报
网 http://nengyuan.qlwb.com.cn/

延伸阅读

巴氏鲜奶市场空间有多大

●全球每

喝 4 杯 奶 、

就有3 杯是

巴氏鲜奶

●发达国
家人均消费

鲜 奶 1 8 0
千克/年

●我国人
均消费鲜奶

26千克/年

● 济 南 人
均 消 费 鲜 奶

40千克/年
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